

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2024)  
**Heft:** 5

**Artikel:** Professionalisme et innovation sont essentiels dans la Police militaire  
**Autor:** Merki, Christoph  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1075564>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



«L'objectif est de transformer la Police militaire en une organisation plus moderne, plus efficace et plus résiliente.»

*Police militaire*

## Professionnalisme et innovation sont essentiels dans la Police militaire

**Lt col Christoph Merki**

Chef communication Police militaire

Dans le cadre du rapport annuel de la Police militaire, le brigadier Raynald Droz a dressé le bilan de l'année 2024. Il a profité de l'occasion pour sensibiliser les membres de la Police militaire aux défis à venir, en mettant notamment l'accent sur la culture au sein de l'organisation.

Un aspect important du développement personnel mais aussi organisationnel est la volonté d'adaptation, a déclaré le brigadier Raynald Droz, commandant de la Police militaire. En plus des membres de la Police militaire, il y avait aussi des invités de la politique, de la police et de l'armée parmi l'auditoire. En tant que représentant de la ville de Fribourg, le conseiller municipal Pierre-Olivier Nobs a transmis le message de bienvenue. « Pour s'améliorer, il est nécessaire de sortir de la zone de confort, de dépasser ses propres limites et d'amener l'organisation vers de nouveaux sommets », estime Droz. La passion, la vision et l'innovation sont des éléments indispensables pour relever les défis à venir. Le commandant a également rappelé l'importance de préserver les valeurs fondamentales et de s'engager en permanence à s'améliorer.

### Tâches exclusives exécutées

L'année en cours a été intense pour la Police militaire et l'organisation a été confrontée à des défis complexes, a noté le brigadier Droz. L'une d'entre elles a été la conférence sur la paix en Ukraine au Bürgenstock. Cet engagement subsidiaire a impliqué autant de membres de la Police militaire que jamais dans un seul engagement. Toutefois, dans un contexte d'exigences croissantes en matière de sécurité et d'instabilité de la situation mondiale en matière de sécurité, toutes les autres tâches ont toujours été exécutées avec professionnalisme, résilience et sens du devoir par tous les membres de la Police militaire. Le développement de la Police militaire également constitué un objectif central. Celle-ci comprend, au niveau stratégique, l'organisation, le cadre d'intervention clair et les valeurs.

Il s'agit notamment de renforcer la cohésion interne et l'esprit d'équipe et de rendre la PM plus attrayants et plus adaptables en tant qu'employeurs à l'avenir. Dans le prolongement thématique, le Chef du Commandement des opérations, le commandant de Corps Laurent Michaud, a donné un aperçu de l'orientation future de l'armée.

### Médailles d'honneur pour sauveteurs

Dans le cadre du rapport annuel, le brigadier Droz a rendu hommage à trois membres de la police militaire qui se sont distingués par leur intervention qui a sauvé des vies. Les sergents Cyrill Vogt et Dominik Costa ont reçu la «Médaille d'Or d'Honneur» de la Police Militaire pour avoir réanimé ensemble une personne victime d'un arrêt cardiaque. La «médaille d'honneur de bronze» de la police militaire a été décernée au sergent-chef Jacqueline Germann, qui a sauvé avec succès la vie d'une personne suicidaire. La «médaille d'honneur de bronze» a également été décernée au sgtm C Erwin Zollet, qui a apporté une aide professionnelle à deux personnes après un grave accident de la route.

### Changement de commandant et adieu

Dans le cadre du rapport annuel, le brigadier Droz a pu effectuer deux changements de commandement. Le commandant du bataillon PM 2, le lieutenant-colonel Lukas Meyer, passa le commandement et l'étandard au major Evert van Wijk. De même, un changement de commandant a eu lieu au bataillon PM 4 où le lt col Jean-Claude Gagliardi a cédé le commandement au maj EMG Christian Hiltbrunner.

En conclusion, M. Droz a souligné l'importance d'une culture commune au sein de la PM, basée sur l'apprentissage de ses erreurs. L'objectif est également d'alimenter le feu au sein de la PM, de permettre l'innovation et de renforcer la cohésion. Mais le développement d'une culture demande du temps, de l'engagement et de la confiance. Par conséquent, ce projet continuera d'accompagner la PM à l'avenir.

Pour le brigadier Raynald Droz, c'était son dernier rapport annuel en tant que commandant de la Police militaire. Il passera le commandement à la fin de l'année au brigadier Christian Sieber. Ce n'est pas sans fierté que le brigadier Droz a fait l'éloge : « *Ils sont le complément parfait qui permet à l'Armée de mobiliser à tout moment et très rapidement un large éventail de compétences exclusives.* » Il ne perdra pas de vue le développement des PM à l'avenir.

C. M.